

Ciudad de México (13 diciembre 2012).- Las autoridades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) pugnan porque la Asamblea Legislativa les apruebe un techo presupuestal para el próximo año de 4 mil millones de pesos, el doble del ejercido en 2012.

Ramón Aguirre, director general del SACM, advirtió que la operación de la infraestructura del sistema es muy costosa, pues se tiene que atender 2 mil 500 instalaciones hidráulicas --entre ellas plantas de bombeo, tratamiento y potabilización-- y dar mantenimiento y sustituir piezas en los 25 mil kilómetros de tubería de agua potable y drenaje.

Agregó que se deben atender problemas de morosidad y de tomas clandestinas.

"Obviamente tenemos rezagos, existen déficits y los equipos requieren mantenimiento y modernización, y un presupuesto ideal sería de 70 mil millones de pesos, pero sabemos que esto es imposible. Por eso apuntamos a lograr una partida presupuestal apenas básica", comentó.

"Este panorama nos indica que debemos seguir pugnando con la Asamblea y con el Gobierno central del DF en transformar la operación del Sistema de Aguas y crear una empresa pública descentralizada, pues ello nos daría más autonomía para cobrar y dejar de ser sólo

auxiliares de la Secretaría de Finanzas".

A pregunta expresa de si el próximo año plantearán un aumento en las tarifas del agua, Aguirre descartó la medida y precisó que lo que hará es buscar la descentralización, pues con ello tendría más facultades y se podría cobrar una cantidad considerable de adeudos, atacar la submedición y las tomas clandestinas, con lo que no sería necesario subir el costo del servicio del agua.

El funcionario recalcó que en el Programa de Gestión Integral de los Recursos Hídricos (diseñado con visión a 20 años) está plasmada la meta de la descentralización, pues la forma en que opera el Sistema de Aguas es completamente obsoleta y sólo acarrea más déficits.

"Si queremos garantizar para los próximos años aumentar la calidad del servicio, es importante que el Sistema de Aguas logre un balance entre sus necesidades de inversión y un aumento en sus ingresos y lo podremos hacer sólo descentralizando el organismo, de lo contrario los problemas serán cada vez mayores", expuso.

"Reitero, como estamos funcionando no se puede orientar los subsidios y los recursos a la operación, mantenimiento y construcción de infraestructura".

Aguirre recordó que la tarifa en vigor sólo cubre el servicio de abasto, y no se considera ningún

cargo por otros servicios, como drenaje y tratamiento, ni tampoco por el manejo de aguas pluviales.

Prevé TEDF gasto por 230 mdp

Para el ejercicio presupuestal 2013, el Tribunal Electoral del Distrito Federal prevé un gasto de 230 millones de pesos, esto es, alrededor de 8 millones de pesos más de los que ejerció este año en que hubo comicios locales.

El Magistrado presidente, Adolfo Riva Palacio, comentó que es el proyecto de presupuesto que planteará el lunes en la Asamblea Legislativa del DF, y justificó el incremento, al señalar que el próximo habrá consulta para renovar los comités ciudadanos, por lo cual deberán contratar personal eventual para desahogar los recursos de impugnación que deriven de ese proceso.

"Si la Ley no cambia hay proceso de Participación Ciudadana el año que entra y hay más asuntos que resolver en ese proceso que en las elecciones constitucionales", sostuvo.

13 de diciembre de 2012

Fuente: [*Norte*](#)

Nota de Alejandro Ramos